
PÁG.  4

USHUAIA

USHUAIA

LA FALTA DE COMBUSTIBLES “ES UNA 
SITUACIÓN AJENA A TIERRA DEL FUEGO”

CONTINÚA LA INVESTIGACIÓN POR 
LA MUERTE DE UNA JOVEN

Una de ellas es el hormigonado de la segunda etapa de la Doble Santa Fe. 
En la Rotonda de las Américas ya se instaló el alumbrado 
provisorio, y quedó habilitada al tránsito.

DEFINIERON LAS OBRAS LUEGO 
DE LA VEDA INVERNAL

Se trata de la credencial de 
Fiscalización de Cubiertas, cuya 
presentación agilizará el tránsito a 
la salida de la ciudad durante los 
meses de invierno.

REPARARON LA 
CALEFACCIÓN EN 
EL SOBRAL

Ante la problemática que afecta a varias rutas del país, desde el sindicato de 
Camioneros indicaron que no habrá desabastecimiento en la 
provincia.

Se trata del caso de una mujer de 23 años, quien fue hallada sin signos 
vitales en su domicilio el pasado miércoles.

TARJETA PARA 
EL CONTROL DE 
NEUMÁTICOS
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En el acto de entrega, el intendente hizo referencia a la situación de los 
alquileres frente a “la burbuja inmobiliaria”. “Estamos dando 
batalla con la Urbanización General San Martín”, dijo.

PÁG. 13

GREMIALES

El colegio se encuentra con clases 
suspendidas. Desde Gobierno 
informaron que ya terminaron los 
trabajos de adecuación en sala de 
máquinas y se pusieron en 
marcha los equipos.

ENTREGARON 53 VIVIENDAS 
Y 16 CRÉDITOS PROCREAR

USHUAIA
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Estuvo acompañado por el sub-
secretario de Relaciones Municipa-
les del Ministerio del Interior de la 
Nación, Pablo Giles; y por el director 
de Relaciones con los Municipios 
de la misma cartera, Joaquín Bezzi. 
También asistieron el senador na-
cional Matías Rodríguez, la legisla-
dora Victoria Vuoto, y la secretaria 
de Hábitat y Ordenamiento Territo-
rial, Lorena Henriques Sanches. 

Vuoto manifestó a los benefi-
ciarios que “hay acciones que mar-
can un antes y un después, y estos 
momentos son los que disfruta-
mos porque pudimos resolverle los 
problemas a la gente y vemos con-
cretados sus sueños”.

“Hoy son parte de un momen-
to que para nosotros también es 
especial porque estamos llevan-
do adelante la entrega más im-
portante del país de viviendas del 
PROCREAR”, y remarcó que “para 
llegar a este momento hubo un 
proceso” ya que “nada es magia. 
Atrás de esto hay trabajo, esfuerzo 
y sacrificio”, destacó Vuoto. 

“Estamos haciendo algo histó-
rico; porque además de entregar la 
tierra, decidimos hacernos cargo 
del problema y estamos haciendo 
infraestructura urbana y llevando 
los servicios”, enfatizó. 

En esa línea, Vuoto aseveró que 
“vamos a seguir trabajando para 
ir hacia una Ushuaia con mayor 
equidad social; vamos a seguir ge-
nerando viviendas, suelo urbano y 
créditos”, tras lo cual agradeció a 
los vecinos y vecinas que “hayan 
confiado en una gestión que está 
resolviendo problemas”. 

Finalmente, el intendente des-
tacó al equipo de la Secretaría de 
Hábitat y Ordenamiento Territorial 
que “con su trabajo permitirá que 
a fines del año que viene hayamos 
entregado un récord de viviendas y 
créditos hipotecarios para la cons-
trucción”. 

Por su parte, la secretaria Lo-
rena Henriques Sanches dijo que 
“esta es la mejor manera de feste-
jar estos 10 años que se cumplie-
ron del PROCREAR que Cristina 
Fernández puso en marcha duran-

ENTREGARON 53 VIVIENDAS 
Y 16 CRÉDITOS PROCREAR

te su Presidencia”, a lo que sumó 
que “es una alegría enorme seguir 
entregando viviendas para que los 
vecinos y vecinas dejen de alquilar 
o de vivir con familiares”. 

“Seguimos trabajando en el 
desafío de dar soluciones habita-
cionales a esta enorme demanda 
que tenemos en la Secretaría de 
Hábitat. Sabemos del compromiso 
y confianza que depositan los veci-
nos en nosotros, y  por eso fueron 
más de 12 mil los que pasaron por 
Cancha 4, cuando hicimos la ins-
cripción de los hoy beneficiarios”, 
continuó. 

La secretaria de Hábitat tam-
bién destacó el trabajo de coges-
tión con Nación y valoró que “hoy 
tenemos un Gobierno nacional 
que tiene una mirada federal y se 
pone a disposición de los gobier-
nos provinciales y los municipios”, 
entendiendo que “el primer esca-
lón donde los vecinos golpean las 
puertas son los municipios”.

También destacó que Ushuaia 
“tiene un intendente como Walter 

El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, encabezó en el Centro Cultural ACTUAR la entrega de 53 viviendas a beneficiarios del 
programa PROCREAR, y de 16 créditos para la construcción de soluciones habitacionales. 

Vuoto que se pone al hombro no 
solo cuestiones que tienen que ver 
con el ámbito municipal sino que 
también lo hizo con la salud en la 
pandemia, con la seguridad”. 

Finalmente, sostuvo que “los al-
quileres están altísimos y hay una 
burbuja inmobiliaria importante, y 
nosotros estamos dando batalla a 
ello desde el primer día de gestión 
con la Urbanización General San 
Martín, con la creación de nuevo 
suelo urbano de calidad y con estas 
entregas del PROCEAR”.

Por su parte, la legisladora Vic-
toria Vuoto indicó que “acompaña-
mos al intendente y a la Secretaría 
de Hábitat en esta entrega de 53 vi-
viendas de casi 400 del PROCREAR, 
que se han ido entregando en dis-
tintas etapas, y recordó que “estas 
viviendas comenzaron a construir-
se en 2015 por la decisión de la pre-
sidenta Cristina Fernández y del 
ese entonces concejal Walter Vuoto 
junto al senador Matías Rodríguez, 
que gestionaron estos créditos 
para la ciudad”. 

“Lamentablemente la construc-
ción estuvo paralizada durante los 
4 años de Mauricio Macri y final-
mente pudimos retomar la cons-
trucción y finalizarlas durante el 
gobierno de Alberto y Cristina, en 
una gestión que ha realizado el in-
tendente pudiendo acelerar la en-
trega de estas 400 viviendas que 
vienen a saldar una deuda históri-
ca con los vecinos y vecinas de Us-
huaia, luego de tener por 20 años 
parado el IPV”, describió. 

En esa línea, observó que “es 
el Municipio el que se ha puesto 
al frente de estas gestiones en un 
tema tan sensible como es para 
muchas familias”, y hoy “vemos 
muy contentas a tantas familias 
por poder cumplir este sueño de la 
Casa Propia”. 

“Esto transforma porque mu-
chas familias estaban alquilando 
con alquileres que estaban impa-
gables. Esto viene a dar una solu-
ción concreta a esa problemática y 
un techo para las familias”, conclu-
yó la legisladora.

USHUAIA
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La reconfiguración de la Roton-
da de las Américas, junto a la do-
ble vía de la Santa Fe, representan 
la obra vial más importante de los 
últimos 30 años en Río Grande. 
Se trata de una demanda de larga 
data de los vecinos y las vecinas, 
que muy pronto verá respuesta en 
una obra concreta, la cual mejora-
rá la circulación, acortará tiempos 
y traerá bienestar para la comuni-
dad. 

En ese marco, es que este sá-
bado 25 de junio, luego de un im-
portante despliegue de obra; un 
intenso trabajo por parte del per-
sonal municipal para ultimar los 
detalles; y de la Cooperativa Eléc-
trica, para instalar el alumbrado 
provisorio, quedó habilitada al 
tránsito la nueva Rotonda de las 
Américas.

Al respecto, el intendente Mar-
tín Perez expresó que “es una obra 
esperada desde hace muchos años, 
y nos da muchísima satisfacción 

Al finalizar la veda, el municipio procederá a hormigonar la segunda etapa de la Doble Santa Fe. Cada vez está más cerca la 
posibilidad de que los y las riograndenses cuenten con esta importante obra vial que mejorará la circulación en un sector 
clave de la ciudad. 

DEFINIERON LAS OBRAS LUEGO DE LA 
VEDA INVERNAL

que se esté haciendo realidad”, y 
destacó que “es realmente inten-
so y planificado el trabajo que se 
hace, porque ante todo queremos 
garantizar la calidad y durabilidad 
de la obra”. 

“La inversión que estamos lle-

vando adelante en materia de in-
fraestructura vial es muy grande y 
en gran medida con fondos muni-
cipales”, explicó Perez, quien re-
saltó que la ciudad ha crecido mu-
cho y ha duplicado la cantidad de 
vehículos, por lo cual “invertir en 

obras viales, tanto en nuevas arte-
rias como en reparación de calles, 
es una gran necesidad, y es lo que 
estamos llevando adelante”.

Informó que luego de la aper-
tura de la Rotonda de las Amé-
ricas, los trabajos en el sector 
continúan. “La veda invernal no 
permite que se realicen tareas con 
determinados materiales, por lo 
cual se avanzará en las obras que 
no se ven afectadas por el clima, 
como lo es el alumbrado público 
de la nueva avenida; para luego 
de la veda hormigonar la segunda 
etapa de la Santa Fe”, aseguró. 

Finalmente, el Intendente sos-
tuvo que “la nueva Rotonda de las 
Américas, junto a la doble Santa 
Fe; sumadas también a la apertura 
de la avenida San Martín, que per-
mitirá que la ciudad crezca hacia 
el norte, son las dos obras viales 
más importantes que en los últi-
mos años se hayan ejecutado en 
nuestra ciudad”.

RÍO GRANDE
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Conocer la industria local es 
fundamental porque forma parte 
de nuestra identidad como riogran-
denses. Es por ello que, en el marco 
del 50° aniversario de la Ley 19.640, 
el Municipio de Río Grande convo-
có a la comunidad a sumarse a los 
recorridos guiados por distintas fá-
bricas, a saber: BGH, Mirgor y Tec-

Una de las tareas fue la compra 
de repuestos y se completaron los 
cinco módulos del sistema de cale-
facción. También se cambiaron las 
bombas que faltaban y se renovó el 
sistema de cañerías. Ahora queda el 
trabajo de limpieza, que se resolve-
rá durante el fin de semana.

“El problema con el sistema de 
calefacción viene de 2010, hemos 
tomado la decisión de suspender 
clases para encontrar una solución 
definitiva”, dijo Mauricio Turdo 
quien tiene a cargo infraestructu-
ra escolar en la provincia, por FM 
Masters.

En tanto que en la Escuela Téc-
nica se tomó la decisión de comprar 
los repuestos y poner en funciona-
miento la calefacción. Soluciona-
do el inconveniente, apareció otro 
problema en los equipos del taller, 
donde se registró una pérdida de 
gas. Ahora se está buscando donde 
está el inconveniente, para norma-
lizar las actividades de la institu-
ción en estos días.

“En el Sobral se vienen realizando 
trabajos permanentes. En 15 años no 
tuvieron agua caliente, y nos encon-
tramos con equipos que tienen un 

REPARARON LA CALEFACCIÓN 
EN EL COLEGIO SOBRAL

desgaste por el uso y alguna situación 
vamos a tener”, agregó Turdo.

Y agregó que el Polivalente de 
Rio Grande “se está haciendo una 
obra que va a solucionar problemas 
de fondo, después hubo situacio-
nes como en la Comercio I donde 

El colegio Sobral se encuentra con clases suspendidas debido a problemas de calefacción. Desde Gobierno informaron que 
ya terminaron los trabajos de adecuación en sala de máquinas y se pusieron en marcha los equipos. 

se congeló la cañería, pero la sala 
de máquinas está funcionando al 
100%”.

“Tenemos 120 edificios escolares 
y presentan problemas 4 edificios, 
para nosotros un aula es importan-
te porque queremos que los chicos 

tengan clase. No hay que esperar 
al invierno o verano, las escuelas 
tienen que estar en condiciones. El 
objetivo a la vuelta del receso inver-
nal es tener a todos los espacios de-
porticos de las escuelas tienen que 
estar en condiciones”, concluyó.

EL 8 DE JULIO SE LARGA 
“RÍO GRANDE SE PRENDE”

La Cámara de Comercio pre-
sentó una nueva edición del 
evento que busca incentivar la re-
creación, el consumo interno y la 
actividad comercial. Se desarrolla-
rá entre el 8 y el 24 de julio.

Los comercios que deseen su-
marse deben ingresar a https://
forms.gle/3VvexVSgkwd9ojoF9

El Municipio de Río Grande, de 
manera conjunta con la Cámara 
de Comercio, Industria y Produc-
ción, comenzó la organización del 
“Río Grande se Prende” edición 
2022, el cual se desarrollará entre 
el 8 y el 24 de julio, en el marco de 
los festejos por el 101º aniversario 
de nuestra ciudad.

“Río Grande se prende” cumple 

ya 13 años y ha trascendido a lo largo 
del tiempo, uniendo a los comercios; 
la gastronomía; la hotelería; el arte; 
la cultura y a los vecinos y vecinas, 
contribuyendo, así, al progreso y al 
bienestar de los y las riograndenses.

En ese marco, se convoca a los co-
merciantes de la ciudad, que quieran 
ser parte de esta nueva edición con 
sus ofertas y promociones, a sumar-
se inscribiéndose mediante la página 
https://forms.gle/3VvexVSgkwd9o-
joF9. Podrán adherirse todos los co-
mercios de todos los rubros.

Cabe recordar que en la edición 
2021, realizada como parte del Cen-
tenario de Río Grande, más de 180 
comercios se sumaron a la propuesta 
y 150.000 personas ingresaron a tra-

vés de los distintos medios de comu-
nicación, para conocer las ofertas 
y las actividades recreativas que se 
organizaron en fechas tan importan-
tes.

Este año, la apuesta es crecer, y se 
punta a generar un nutrido calenda-

rio cultural, recreativo y deportivo, 
acompañado de ofertas comercia-
les, y propuestas de gastronomía 
y hoteleras, conformando un cir-
cuito atractivo, tanto para los y las 
riograndenses, como para quienes 
visiten Río Grande.

RÍO GRANDE

PROVINCIALES
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Según el relato policial, Pedro 
Darío Vittor de 58 años, informó que 
acudió al domicilio de su vecina Ka-
terinne, tras haber recibido una lla-
mada donde decía que no se sentía 
bien.

Se solicitó presencia policial. 
Además se hizo presente personal de 
defensa civil y Bomberos voluntarios 
realizaron maniobras de RCP, para 
posterior arribo el móvil sanitario.

Pero Katerinne no pudo ser rea-
nimada. Y comenzaron las investiga-
ciones con la Policía Científica.

En este marco, la integrante del 
área de Prensa de la Policía Provin-
cial, Soledad Correa en declaracio-
nes a FM MASTER´S explicó que, 
en el resultado de la autopsia, los 
facultativos determinaron el causal: 
Edema de pulmón por afección car-
díaca. “De igual manera, se recepcio-
nó el testimonio del masculino de 58 
años que alertó el personal del servi-
cio de emergencias ordenado por el 
Juzgado interviniente”, indicó.

Asimismo, Correa aseveró que 
“de acuerdo a las declaraciones no 

Se trata del caso de la joven de 23 años, Katerinne Walker quien fue hallada sin signos vitales en su domicilio ubicado en la 
calle 557, el pasado miércoles.

CONTINÚA LA INVESTIGACIÓN POR LA 
MUERTE DE UNA JOVEN EN LA CALLE ROSAS

se ha cerrado la investigación por-
que luego de la autopsia, sabemos 
que se deben hacer más estudios 
para clarificar el panorama. Lo que 
si sabemos de la intervención de este 
hombre es que se conocían, eran ve-

cinos cercanos, había una confianza, 
porque fue el primero que ella acude 
a llamar para que la auxilie en su do-
micilio”.

Y agregó que el sujeto, “hasta que 
se esclarezca las causas de la muerte 

de la joven fue demorado judicial-
mente, el Juzgado pidió que se lo 
demoren hasta tener en claro cómo 
se habían suscitado los hechos y los 
resultados de la autopsia”.

La oficial de prensa, agregó que la 
fallecida era oriunda de Córdoba, no 
tenía familiares en la ciudad, estaba 
en Ushuaia por razones laborales. 
Ahora resta esperar los resultados de 
las pericias toxicológicas para deter-
minar “en detalle” el estado de salud 
de la muchacha, “para saber si fue 
una situación médica o algún ele-
mento de más. Por eso no se cerró la 
investigación”. También “se descartó 
indicios de violencia, de acuerdo a 
criminalidad en el lugar”.

Por último, preciso que se solicitó 
el testimonial de vecinos, las imáge-
nes de la cámaras de seguridad, para 
corroborar el testimonio de la gente 
que estuvo en el lugar. “En la actua-
ción, se hizo un resguardo del lugar 
bastante importante, de hecho, se 
cortó la calle, por parte de Defensa 
Civil, Bomberos, Móvil Sanitario y 
Policía Provincial”.

USHUAIA
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Participaron representantes del 
Concejo Deliberante, Ejecutivo Mu-
nicipal, Ejecutivo Provincial, la Co-
misaría de Género, el Poder Judicial 
y organizaciones no-gubernamen-
tales, en la Casa de la Mujer “Presi-
denta Cristina Fernandez”.

Estos encuentros se dan en el 
marco de lo normado por las Or-
denanzas Municipales 5498 y 5598, 
que tienen por objetivo fomentar la 
transversalidad de acción desde los 
distintos estamentos del Estado, las 
instituciones y las organizaciones 
no-gubernamentales, que aportan 
sus experiencias en el contacto dia-
rio con mujeres que atraviesan dis-
tintas vulnerabilidades. 

En ese sentido, la secretaria de la 
Mujer, Natacha Aldalla, declaró que 
“nuestro rol es encarar un trabajo 

COMENZÓ A FUNCIONAR EL CONSEJO 
CONSULTIVO DE LA MUJER

articulado para generar herramien-
tas que nos permitan abordar las 
vulnerabilidades que atraviesan las 
mujeres para evitar sobre abordaje, 
revictimización y generar estrategias 
para alcanzar a quienes más lo nece-
sitan”. 

La funcionaria demostró encon-
trarse “sumamente emocionada por 
volver a retomar este espacio de tra-
bajo que se puso en funcionamiento 
desde la gestión de la Concejala Lau-
ra Avila al frente de esta Secretaría”, 
agregando que “este Consejo ha sido 
de suma importancia en la toma de 
decisiones, porque lleva el aporte y 
experiencia de cada miembro par-
ticipante que tiene en su función 
diaria el abordaje de las diversas 
vulnerabilidades que atraviesan las 
mujeres.”

SE JUGÓ EL PARTIDO 
DE HANDBALL MÁS 
LARGO DEL MUNDO

El viernes pasado, muy temprano 
por la mañana comenzaba a escribir-
se la historia del partido de handball 
más largo, 36 horas ininterrumpidas 
de juego, disputado en simultáneo 
en las ciudades de Ushuaia y Arroyi-
to (Córdoba).

Unos 150 niños y niñas de todos 
los clubes locales, desde la categoría 
Mini a Primera división, se sumaron 
a esta jornada extensa e histórica. 
Tuvo por objetivo principal promo-
cionar la disciplina, y sumar más 
niños y niñas a la práctica de este 
deporte. Sobre este encuentro, el 
presidente del Instituto Municipal 
de Deportes (IMD) Guillermo Na-
varro, explicó que “fueron 36 horas 
intensas de mucho handball, y tam-
bién de deporte. Al desarrollar este 
tipo de eventos, quienes participan 
aprenden de todo lo que rodea a la 
disciplina también”.

“Se vivió una fiesta, que comen-
zó a las 9 horas del viernes y finalizó 
a las 21 horas del día siguiente, con 
mucho color en cancha y en las tri-
bunas”, destacó Navarro.

Asimismo, ponderó la participa-
ción de Mónica Argüello, “referente 
histórica del handball en la ciudad, 
al frente de este partido extendido; 
con quien al cierre del evento habla-
mos del crecimiento de este deporte, 
y de la importancia de la formación 
del jugador y las jugadoras”.

“No hace falta ser el mejor juga-
dor/a, sino que la formación tiene 
que ver con otros aspectos también; 
ser dirigentes, árbitros, planilleros, 
asistentes de mesa, etc. Vamos a se-
guir apoyando el crecimiento del 
handball, deporte que supo tener 
un gran auge, y fomentar el deporte 
en todas sus expresiones”, finalizó el 
Presidente del IMD.

USHUAIA

El Consejo Consultivo cerró la se-
sión a las 14 horas del día viernes 24 
de junio, dejando en miras los nuevos 
objetivos. “El primero es la creación 
de foros participativos de distintas 
temáticas, en donde se trabajará con 
una convocatoria abierta a partir de 
las próximas semanas. El objetivo es 
sumar miradas y propuestas en las 

políticas públicas que se plantean 
desde el Consejo Consultivo” detalló 
Aldalla, y agregó que “continuare-
mos en esta mesa interinstitucional 
impulsada por nuestro Intendente 
Walter Vuoto porque comprendemos 
que es la manera de alcanzar a quie-
nes más nos necesitan con un estado 
eficiente e inclusivo” concluyó.

La Municipalidad de Ushuaia, por medio de la Secretaría de la Mujer puso en funcionamiento el Consejo Consultivo del área, 
una mesa de trabajo interinstitucional que contó con la participación de representantes de los distintos poderes e instituciones 
que trabajan en el abordaje de las situaciones de violencia por motivos de género. 
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CONVENIO DE 
COOPERACIÓN CON LA 
MUNICIPALIDAD DE SALTA

El intendente Walter Vuoto en 
representación de la Municipa-
lidad de Ushuaia firmó durante 
la tarde del jueves un convenio 
marco de cooperación con la Mu-
nicipalidad de la ciudad de Salta 
representada por la intendenta 
Bettina Romero. 

El convenio permite diseñar e 
implementar políticas públicas y 
acciones de cooperación institu-
cional recíprocas y una alianza es-
tratégica en materia turística, con 
el compromiso de una práctica de 
turismo sustentable entre ambos 
destinos.

“Walter ha sido un gran anfi-
trión de todos nosotros y venimos 
en contacto, pero queríamos ra-
tificar mediante un convenio de 
cooperación, la voluntad de traba-
jo en conjunto”, dijo la intendenta 
salteña Romero, quien visitó la 
ciudad de Ushuaia en el marco del 

lanzamiento del programa GEF 7 
de Ciudades Sustentables.

La mandataria aseguró que 
“Ushuaia y Salta somos dos ciuda-
des con potencia turística, una en 
el norte del país y otra en el sur, y 
en estos dos extremos, en este tra-
bajo de colaboración, el objetivo 
es unirnos a partir de potenciar 
nuestros destinos”.

“Los norteños amamos el sur 
y nos gusta visitarlo y también a 
todos los argentinos que viven acá 
queremos invitarlos al norte y que 
nos visiten”, dijo Bettina Rome-
ro. “Potenciar nuestros destinos, 
colaborar para que sean cada vez 
más elegidos es nuestro objetivo 
y este convenio potencia nuestros 
destinos”.

Por último contó que “hacía 
bastante tiempo que no visitaba 
Ushuaia, la veo muy linda y lo feli-
cito al intendente”.

En dicho Comité, la República 
Argentina sostuvo otro año más el 
reclamo por la soberanía de la Argen-
tina sobre las Islas Malvinas e invitó 
al Reino Unido a “que no tenga miedo 
a la paz” y a reanudar el diálogo para 
llegar a un acuerdo. 

Cafiero recordó que “Malvinas 
no es solo una causa nacional, sino 
una causa mundial”, dado que “alre-
dedor del mundo existen todavía 17 
situaciones coloniales pendientes de 
solución, de las cuales 10 involucran 
al Reino Unido”. Y agregó que “ya es 
hora de que el Reino Unido escuche a 
la comunidad internacional y retome 
las negociaciones para alcanzar una 

DESTACAN LA RESOLUCIÓN DEL COMITÉ 
DE DESCOLONIZACIÓN DE LA ONU
Se presentó ante el Comité de Descolonización de la O.N.U., la delegación de Argentina representada principalmente por 
el Canciller Argentino, Santiago Cafiero y el Secretario de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur de la Cancillería, Guillermo 
Carmona. 

solución pacífica a la disputa de so-
beranía con la República Argentina, 
que no le tenga miedo a la paz”.

En referencia a lo sucedido, el 
Secretario de Asuntos de Malvinas 
de la Municipalidad de Ushuaia, 
Daniel Arias celebró “la resolución 
aprobada en el día de ayer por el 
comité de descolonización de la 
O.N.U”. Y puntualizó que “es impen-
sado que en pleno siglo XXI todavía 
haya situaciones de colonización en 
el mundo, tal cual refirió el canciller 
ayer en el comité”. 

“Espero que el Reino Unido no 
haga otra vez más oídos sordos al 
reclamo no sólo argentino, sino de 

la gran mayoría de países que apo-
yan nuestro reclamo y se sienten de 
una vez por todas a entablar el diálo-
go con Argentina para una solución 
pacífica y definitiva”, finalizó Daniel 
Arias. 

Por su parte, la Subsecretaria de 
Relaciones Internacionales, Asuntos 
Antárticos y Malvinas, Cecilia Fioc-

chi destacó “la sanción de la reciente 
ley de capacitación obligatoria en 
la Cuestión Malvinas para todos los 
funcionarios públicos nacionales. 
Creemos que es fundamental brin-
dar herramientas a los trabajadores 
y funcionarios de los poderes del es-
tado para defender la soberanía Ar-
gentina de nuestras Islas Malvinas”.

USHUAIA
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El Municipio de Río Grande, a 
través de la Dirección de Defensa 
Civil, dependiente de la Secretaría 
de Gestión Ciudadana, brindó re-
comendaciones para los vecinos y 
vecinas ante las bajas temperatu-
ras, propias de la estación invernal. 

Las mismas, hacen especial 
hincapié en los cuidados que de-
ben tenerse a la hora de utilizar 
artefactos de calefacción, teniendo 
en cuenta los peligros de intoxica-
ción existentes por la presencia de 
monóxido de carbono, situación 
que puede darse por el mal uso de 
los artefactos o bien por no contar 
con buena ventilación de los am-
bientes.  

De esta forma, ante la necesi-
dad de mayor protección del frío 
en los hogares, Defensa Civil re-
cuerda que: 

- Está prohibido el uso de arte-
factos que no sean de tiro balan-
ceado en dormitorios y baños. 

- Se debe evitar el uso de brase-
ros o estufas a querosén. En caso 
de utilizarlos, es muy importante 
apagarlos mientras la familia duer-
me.  

- Se debe evitar calefaccionar 

RECOMENDACIONES PARA PREVENIR 
INCIDENTES CON MONÓXIDO DE CARBONO 

los ambientes con el horno o las 
hornallas de la cocina. 

- Los artefactos de gas, como los 

“EL BIM 5 ES UNA PARTE 
INTEGRANTE FUNDAMENTAL 
EN NUESTRA COMUNIDAD”

Así lo afirmó el intendente 
Martín Perez en el marco del 75° 
aniversario del Batallón de Infan-
tería de Marina N°5 de nuestra 
ciudad. Destacó el rol que ocupó 
el BIM N°5 durante el conflicto de 
Malvinas, y resaltó que durante la 
Pandemia “el BIM acompañó a los 
vecinos y vecinas de Río Grande, 
con compromiso y visión solida-
ria”.

Este domingo se llevó adelan-
te la ceremonia por los 75 años de 
creación del Batallón de Infantería 
de Marina N°5 en nuestra ciudad. 
El Intendente Martín Perez acom-
pañó la celebración, junto a demás 
autoridades provinciales, naciona-

les, jefes de las distintas fuerzas arma-
das de la ciudad, Veteranos de Guerra 
de Malvinas, e instituciones. 

En ese contexto, el Intendente 
puso en valor la estrecha relación que 
tiene el BIM N°5 con la comunidad 
riograndense. “Unidad y ayuda mu-
tua, el BIM es una parte integrante 
fundamental de esta ciudad, a la cual 
vio crecer y desarrollarse”, sostuvo. 

“Esta relación que siempre ha te-
nido el BIM con las instituciones de 
nuestra comunidad se vio reflejada, 
por ejemplo, durante la Pandemia, 
cuando el Batallón acompañó el tra-
bajo que llevamos adelante desde el 
Municipio, proveyendo alimentos a 
muchas familias que tenían que tran-

sitar el aislamiento”, recordó Perez.  
Finalmente, el Jefe Comunal hizo 

hincapié en la “tarea destacada y he-
roica que el Batallón de Infantería de 
Marina realizó durante el conflicto 
de Malvinas”, y valoró “el papel esen-
cial que cumplieron en la Causa que 

abrazamos todos y todas”. 
“Muchos integrantes de este Ba-

tallón dieron su vida por la Patria, 
pelearon la guerra de Malvinas con 
valor y heroísmo, y eso los riogran-
denses lo honraremos siempre”, 
concluyó.

RÍO GRANDE

A través de dichas sugerencias, Defensa Civil Municipal hace hincapié en los recaudos que deben tomarse a la hora de 
calefaccionarnos, ante las bajas temperaturas.

calefones o calefactores, se deben 
hacer revisar anualmente por un 
gasista matriculado.  

- Se debe verificar que no estén 
obstruidos los conductores o reji-
llas de ventilación. Es fundamental 
para que se renueve el aire. 

- Hay que ventilar la casa una 
vez al día. Es clave tener buena 
ventilación en el hogar, tratando de 
dejar siempre una ventana míni-
mamente abierta, para que circule 
el aire.   Es importante revisar el 
color de la llama de los artefactos, 
la cual siempre debe ser azul. Asi-
mismo, controlar si hay manchas 
negras en la pared, ya que pueden 
indicar mala combustión.   

Finalmente, desde el área reco-
mendaron que, ante la sospecha 
de intoxicación por monóxido de 
carbono, se debe retirar a los afec-
tados del ambiente contaminado y 
llevarlos a un sitio donde puedan 
respirar aire limpio. Luego, comu-
nicarse con algún centro de urgen-
cias o bien acercarse al Centro de 
Salud más cercano. 

Cabe recordar que, ante cual-
quier emergencia, los vecinos y 
vecinas deben comunicarse con la 
línea 103 de Defensa Civil, o bien 
con el 107 del Hospital Regional 
Río Grande.
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JÓVENES RIOGRANDENSES PARTICIPARON 
DEL TORNEO “HÉROES DE MALVINAS” 

La jornada deportiva se llevó 
adelante en el predio “Quinque-
la Martín” del Club Boca Juniors, 
y reunió a más de 50 jóvenes rio-
grandenses que estudian o traba-
jan en el área Metropolitana de 
Buenos Aires.

Al respecto, Santiago Barassi, 
delegado del Municipio en Buenos 
Aires, informó que “los torneos 
que se organizan desde la delega-
ción buscan generar espacios para 
que los jóvenes de Río Grande se 
encuentren. Queremos acercar la 
delegación y ponerla a disposición 
de los y las riograndenses que vi-
ven en esta ciudad”. 

Este sábado 25 de junio, se desarrolló el torneo “Héroes de Malvinas”, organizado por la Delegación del Municipio de Río 
Grande en Buenos Aires, en conjunto con la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud. 

El funcionario agradeció al 
Club Boca Juniors por abrir las 
puertas de su predio, y comentó 
que se da en el marco de las vincu-
laciones y gestiones que el Muni-
cipio viene realizando con el Club. 

Además, indicó que “el equipo 
de Atención al Vecino aprovechó el 
encuentro para difundir informa-
ción sobre el Programa Municipal 
de Salud Mental. El acompaña-
miento y contención psicológica 
es clave para tramitar el desarrai-
go, y por eso estamos potencian-
do estas acciones desde la delega-
ción”. 

Por su parte, el coordinador 

municipal de Desarrollo del De-
porte Nacional, Fernando Oyarzo, 
hizo un balance positivo de la jor-
nada y destacó “el compañerismo 
y camaradería con que se vivió el 
torneo”. 

“Este tipo de encuentros sir-
ven para potenciar las vínculos 

entre los riograndenses que viven 
en Buenos Aires”, señaló Oyarzo, 
y resaltó que se continuarán pro-
moviendo estas iniciativas, ya que 
son “acciones que acercan el Mu-
nicipio a los vecinos y vecinas de 
Río Grande que por diversas razo-
nes están lejos de su ciudad”.

NUEVAS CAPACITACIONES 
“FORMARTE ES CRECER”

Están abiertas las inscripcio-
nes para nuevos talleres y semina-
rios correspondientes al Programa 
Municipal “Formarte es crecer”. 

Se trata de los Seminarios “Ve-
las y Jabones Artesanales”, “Se-
guridad en Instalaciones de gas” 
y los talleres de “Panificación” y 
“Elaboración de Curriculum Vi-
tae y Mi Primera Entrevista Labo-
ral”.

El seminario “Velas y Jabones 
Artesanales” tendrá una duración 
de dos meses y se dictará los días 
miércoles y viernes de 14:00 a 
16:00 horas. En tanto que, el semi-
nario “Seguridad en Instalaciones 
de Gas” durará un mes y las clases 
se realizarán los miércoles y vier-
nes de 11:30 a 13:30 horas. Ambos 
comenzarán el día 6 de julio.

Por su parte, el Taller de “Pani-
ficación” tendrá una duración de 

un mes, se dictará martes y vier-
nes de 9:00 a 12:00 horas, inician-
do el próximo 5 de julio. Mientras 
que, el Taller de “Elaboración de 
Curriculum Vitae y Mi Primera 
Entrevista Laboral” tendrá lugar 
los días jueves 14 y viernes 15 de 
julio de 14:00 a 16:00 horas. 

Las propuestas mencionadas 
se desarrollarán en la Dirección 
Municipal de Empleo, ubicada 
en San Martín 619. Las y los inte-
resados en inscribirse podrán ha-
cerlo, únicamente, por teléfono al 
436275 o bien, de manera presen-
cial en dicha Dirección. 

A través de estas acciones, la 
Gestión Municipal ofrece nuevas 
capacitaciones con el objetivo 
principal de brindar herramien-
tas para el desarrollo e inserción 
laboral de las vecinas y vecinos de 
nuestra Río Grande.

RÍO GRANDE
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La secretaria Sabrina Marcuc-
ci contó que “hemos realizado la 
jornada de cierre de esta primera 
mitad del año, de este taller que 
llevamos adelante para personas 
adultas mayores y que tiene como 
objetivo la estimulación cognitiva 
en esa etapa de la vida y generar un 
marco de aprendizaje, confianza y 

CIERRE DEL TALLER “GIRANDO EN PALABRAS” 

TRABAJO EN CONJUNTO CON 
LA FUNDACIÓN MAMÁ 24

La secretaria de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos de la Municipalidad 
de Ushuaia, Sabrina Marcucci, 
acompañada de la subsecreta-
ria Erica Fossati, mantuvieron 
una reunión con la presidenta 
de la Fundación Mamá 24 y de-
más integrantes de esa organi-
zación para abordar la marcha 
del programa Equidad en el Na-
cimiento y elaborar una agenda 
de trabajo en conjunto.

“Este programa está dispues-
to por ordenanza municipal y la 
Fundación fue fundamental en 
su creación porque fue quien 
impulsó esta ordenanza”, ex-
presó Marcucci y agregó que “en 
el encuentro pudimos contarles 
cómo viene dándose el esque-
ma de trabajo para que tengan 
información sobre su ejecución 

BETTINA ROMERO: “TENER 
CIUDADES MÁS VERDES 
HARÁ CRECER EL TURISMO”

La intendente de la ciudad de 
Salta, Bettina Romero, junto a re-
presentantes de las ciudades de 
Mendoza, CABA y Mar del Plata, 
acompañó al intendente de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, Walter Vuo-
to, en el lanzamiento del proyecto 
GEF 7 Ciudades Sostenibles. 

Romero destacó que “es muy 
importante ver este trabajo que in-
volucra al GEF, a la ONU, al Banco 
Mundial y los distintos estamen-
tos de gobierno. La lucha contra el 
cambio climático es global, pero el 
accionar local y allí es donde los in-
tendentes juegan un rol fundamen-
tal”.

El encuentro, que es parte de 
una iniciativa articulada entre el 
Gobierno Nacional, el programa 
PNUMA de Naciones Unidas para 
el Medio Ambiente y las ciudades 
de Ushuaia, Mendoza, Mar del Pla-

ta, Buenos Aires y Salta, brindará 
financiamiento para el estableci-
miento de programas para mejorar 
la sostenibilidad de los territorios.

Romero, en su visita a la ciudad 
de Ushuaia, recalcó que “estas cin-
co ciudades han sido seleccionadas 
para acceder a créditos que las ha-
rán más sostenibles. Estoy conven-
cida que volviendo nuestras ciuda-
des más verdes, más limpias y más 
en armonía con el medio ambiente 
también las hará crecer en lo turís-
tico”. “Para nosotros, como inten-
dentes, es un desafío enorme dado 
lo largos que son los procesos de 
estos proyectos innovadores, pero 
también entendemos que es com-
prometernos a marcar un rumbo, 
que nuestras ciudades van camino a 
ser emblemas de ciudades turísticas 
y sustentables” finalizó la mandata-
ria.

USHUAIAUSHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia realizó el cierre del taller Girando en Palabras que lleva adelante la Secretaría de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos desde el mes de marzo con personas mayores.

de vinculación entre pares”.
Resaltó el trabajo que realizan 

en este sentido, desde hace muchos 
años, “Cristina Nieva que es traba-
jadora social y Natalia Sanchez, 
psicóloga de la Secretaría, quienes 
coordinan el taller y compartimos 
una tarde hermosa en el Centro de 
Jubilados Kaupén”.

y trazamos una agenda en con-
junto para poder seguir amplian-
do este proyecto tan importante 
que está enmarcado en el abor-
daje de los primeros 1000 días de 
vida”. 

La Secretaria de Políticas So-
ciales, Sanitarias y DDHH afirmó 
que “el intendente Walter Vuoto 
ha tomado esta cuestión como un 
eje central dentro de la gestión y, 
en tal sentido, se llevan adelante 
políticas públicas como la crea-
ción del Centro de Primera In-
fancia, con la fundación Primeros 
Pasos y la SENAF, en el barrio de 
Andorra, entre otras”.

“Este programa es comple-
mentario de estas políticas públi-
cas y estamos trabajando con la 
Fundación Mamá 24 con la que 
trazamos una agenda a futuro”, 
concluyó Marcucci.
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El Municipio de Río Grande 
invita a estudiantes secundarios 
del último año, de escuelas tanto 
públicas como privadas; a organi-
zaciones de la Sociedad Civil con 
fines sociales y/o culturales; y a 
colectivos de género de Río Gran-
de, para que sean parte del Con-
curso de Afiches “RGA Libre de 
Violencias”.

A través de esta actividad se 
busca promocionar la línea 144 en 
transportes públicos como colec-
tivos, taxis, remises y vidrieras de 
locales comerciales.

Las inscripciones serán por 
formulario virtual: https://forms.
gle/7KU8uDUmqoYsGtf49, y ha-
brá tiempo de anotarse del 27 de 
junio al 1° de julio (hasta las 22 
horas). Quienes tengan dudas o 
consultas pueden comunicarse a 
coord.promotorasgenero@gmail.

Ya están abiertas las inscripciones para ser parte de este concurso de afiches, mediante el cual se busca promocionar la línea 
144. Quienes estén interesados podrán sumarse desde el 27 de junio hasta 1° de julio, completando el siguiente formulario 
https://forms.gle/7KU8uDUmqoYsGtf49

CONCURSO DE AFICHES “RGA LIBRE DE VIOLENCIAS”

com
Luego, los y las participantes 

tendrán que asistir a Espacio Jo-
ven (O’Higgins 791), el 4 de julio 
a las 18 horas, con la documenta-
ción solicitada dado que se llevará 
adelante una capacitación acerca 
de los diferentes tipos y modalida-
des de violencias. 

Cabe aclarar que las bases y 
condiciones para participar serán 
enviadas al correo electrónico de 
quien realice la pre-inscripción.

De esta manera, el Estado mu-
nicipal, a través de las secretarías 
de la Mujer, Género y Diversidad, 
y de Gestión Ciudadana, continúa 
generando espacios con el fin de 
repensar y construir una Río Gran-
de igualitaria, donde se promueva 
la erradicación de la violencia ha-
cia las mujeres y diversidades.

AUTORIDADES DEL IMD 
VISITARON LA ESCUELA DE 
TAEKWONDO 

Las autoridades del Instituto 
Municipal de Deportes de Us-
huaia visitaron la Escuela de Tae-
kwondo ITF, a cargo del profesor 
Daniel Lucero, que dicta sus cla-
ses en el salón de usos múltiples 
del barrio La Cantera. “Pudimos 
conocer, más en profundidad, 
el trabajo social y deportivo que 
realiza con niños y niñas desde 
los cuatro años hasta adultos ma-
yores, en la Ex Calesita”.

El presidente del IMD, Gui-
llermo Navarro comentó que 
“aprovechamos la ocasión para 
charlar, y conocer más sobre el 
trabajo que lleva adelante Da-
niel, es este barrio tan popular de 
nuestra ciudad”.

“Le llevamos el saludo del in-
tendente Walter Vuoto y nos pusi-
mos a disposición para brindarles 
el apoyo del Instituto; además de 
proyectar el trabajo que llevare-
mos a cabo en conjunto para el 
próximo día de la Niñez, en el mes 
de agosto”, agregó Navarro.

“Continuamos recorriendo los 
diferentes espacios y escuelas de-
portivas, dependientes del IMD; 
asociaciones, clubes y federacio-
nes que utilizan nuestros esce-
narios, para seguir conociendo el 
trabajo que realizan para dar con-
tención a los vecinos y vecinas de 
Ushuaia”, concluyó el presidente 
del Instituto de Deportes de la ciu-
dad.

USHUAIA

EL MUNICIPIO AGILIZÓ EL 
PAGO DEL ESTACIONAMIENTO 
MEDIDO 

Dicho servicio prestado a la co-
munidad riograndense tiene como 
objetivo ordenar el tránsito vehicu-
lar y el estacionamiento en la zona 
bancaria y comercial, para que los 
vehículos y los vecinos circulen con 
mayor fluidez. 

Con el fin de optimizar la presta-
ción, el pago electrónico en la App 
del Estacionamiento Medido (SEM) 

tendrá acreditación inmediata, lo-
grando de esta manera generar ma-
yor agilidad y mejoras en el servicio. 

Cabe recordar que las y los veci-
nos pueden descargar, de manera 
gratuita y a través de su celular, la 
aplicación de Estacionamiento Me-
dido que se llama “SEM Río Grande” 
desde PlayStore o AppStore.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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Los espacios abrieron sus puer-
tas para que la comunidad disfrute 
de las diversas propuestas y expe-
riencias tecnológicas, que se ofre-
cen cotidianamente.

Se realizaron charlas, competen-
cias de programación, robótica y 
videojuegos, impresión 3D, fotogra-
fía, microscopía, experiencias VR, 
simuladores, exposiciones, entre 
otras actividades.

La titular de la cartera educativa, 
Analía Cubino junto a la Secretaria 
de Ciencia y Tecnología, Alejandra 
Man; estuvo presente en el feste-
jo realizado en la capital fueguina 
donde manifestó que “hace un año 
pensábamos una idea y teníamos el 
deseo y la intención que esto llegara 
a todos los chicos y las chicas de los 
barrios. La idea era que aprendieran 
a usar las herramientas tecnológicas 
desde el celular y hasta quizás aque-
llo impensado como la robótica”.

En ese sentido, aseguró que “he-
mos logrado que pasen miles de 
personas por los Polos Creativos, y 
ahora tenemos el desafío de imple-
mentarlo en Tolhuin, donde hasta 
poder concretarlo avanzaremos en 
las vacaciones de invierno con las 
colonias tecnológicas del Polo Crea-
tivo donde llevaremos todo el equi-
pamiento”.

La funcionaria detalló que la 
propuesta de los Polos, no sólo se 
vincula al entretenimiento sino 
también a poder otorgar un lugar 
donde  participen empresas, “para 
poder vincularnos con la tecnolo-

El Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la Provincia, celebró este sábado el primer aniversario de los 
Polos Creativos de las ciudades de Río Grande y Ushuaia.

PRIMER ANIVERSARIO DE LOS POLOS CREATIVOS DE 
USHUAIA Y RÍO GRANDE

gía y con las áreas de investigación 
como son el  CONICET, la Univer-
sidad, el CADIC y todas las com-
pañías que están trabajando con la 
tecnología del conocimiento”. 

Cubino consideró que en este 
primer año, “hemos dado un salto 
cualitativo importante con los Polos 
Creativos, y seguiremos con las fá-
bricas de talentos que estarán den-
tro de estos espacios” y que pronta-

mente serán inauguradas. 
Asimismo, destacó la apertura 

de estos lugares creados por el Esta-
do, donde “al principio mucha gen-
te preguntaba cuál era el costo para 
acceder, y la realidad es que para 
que lo público sea bueno no hay 
que pagar, sino hacer una inversión 
y una propuesta que les llegue a to-
dos y a todas”. 

Finalmente la Ministra dijo que 

“nuestro desafío es abrir más Polos 
y las fábricas de talento; y tal como 
nos indicó nuestro Gobernador, po-
der ir a los barrios y lograr también 
que más chicos y chicas vengan a 
estos lugares que cuentan con un 
equipo de calidad y un plantel de 
excelentísimos docentes, científi-
cos, investigadores, investigadoras, 
la comisión fílmica de Tierra del 
Fuego y la Editora Cultural”.
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La Subsecretaría de Seguridad 
Vial comenzó a implementar la 
utilización de una tarjeta de verifi-
cación de neumáticos para trans-
portes que, además como nove-
dad, también podrá ser solicitada 
voluntariamente por vehículos 
particulares que deseen facilitar 
el control de neumáticos habili-
tados en la salida a la ruta desde 
Ushuaia. 

Se trata de una credencial de 
Fiscalización de Cubiertas, que 
se realiza en la Dirección General 
de Planificación de Transporte y 
Seguridad Vial y que, mediante su 
presentación en el control a la sa-
lida de la ciudad, agilizará la tran-
sitabilidad durante los meses de 
invierno.  

Actualmente, la verificación del 
estado de las cubiertas de los vehí-
culos de transporte es obligatoria, 
sin embargo, ahora podrá ser so-

Es una nueva herramienta que agiliza el control de los transportes de pasajeros y carga, será voluntaria para aquellos vehículos 
particulares que deseen dinamizar la salida de la ciudad durante el invierno.

RIGE EL USO DE UNA TARJETA PARA AGILIZAR EL 
CONTROL DE NEUMÁTICOS 

licitada por los vehículos particu-
lares que salgan asiduamente a la 
ruta, ya sea para dirigirse a practi-
car deportes de invierno, como así 
también para otros fines.

Al respecto, la Subsecretaria 
de Seguridad Vial, Eugenia Gó-
mez aseguró que la credencial “es 
una forma que encontramos de 
agilizar el control de neumáticos 
permitidos, a los particulares que 
salen seguido a la ruta; también se 
les puede facilitar la tarjeta, para 
que, con ella, se aceleren los con-
troles a la salida de Ushuaia, di-
namizando la circulación hacia la 
ruta durante el invierno”. 

“Esto va a permitir que los con-
troles sean más ágiles porque, 
generalmente, en los horarios en 
que todas las personas salen de 
Ushuaia para ir a los centros inver-
nales, o llevar a los niños a la es-

cuela de esquí, se forman colas en 
los controles, y el chequeo que los 
neumáticos sean los apropiados 
lleva tiempo, es una inspección 
ocular que lamentablemente no 
puede ser resuelta rápidamente” 
agregó.

Asimismo, la funcionaria es-
pecificó que “en líneas generales, 
los neumáticos apropiados son 
aquellos que tienen el pictograma 
de los tres picos con un copo de 
nieve, ya que se encuentran ho-
mologados para circular en con-
diciones extremas; asimismo, se 
informó que también están habi-
litados los neumáticos M+S que 

tienen clavos”. 
Para adquirir la tarjeta, los inte-

resados se deben comunicar al te-
léfono de la Dirección General de 
Planificación de Transporte y Se-
guridad Vial 02901-430798, donde 
podrán convenir un horario para 
realizar la inspección de los neu-
máticos. 

Finalmente, se informó que 
próximamente este sistema se 
estará ampliando a los vehículos 
particulares que deseen tramitar-
la en el resto de la provincia, para 
de esa manera unificar y aligerar 
la circulación por la Ruta N°3, en 
Tierra del Fuego.

OPERATIVO SANITARIO “NOS 
CUIDAMOS” EN EL BARRIO DOS 
BANDERAS

Se desarrolló este sábado en 
la plaza Nunca Jamás y contó 
con la asistencia de agentes sa-
nitarios de los CAPS de Ushuaia 
y distintas áreas territoriales de 
Gobierno. El objetivo es realizar 
un relevamiento sociosanitario 
en el sector.

El Gobierno de la Provincia 
llevó adelante, este sábado, la 
jornada de Salud en tu Barrio 
“Nos Cuidamos”. Se desarrolló 
-como punto operativo- en la 
plaza Nunca Jamás, del Barrio 
Dos Banderas de Ushuaia.

Como parte de las activida-
des, personal del Ministerio de 
Salud asistió a las vecinas y los 
vecinos en temas referidos a tur-
nos médicos; control de libreta 
de vacunas; así como se realizó la 
entrega de Vitamina D y anticon-
ceptivos.

Al respecto, la Directora de 
Atención Primaria de Salud, Ale-
jandra Alfaro especificó que “el 
objetivo es asistir durante cuatro 

sábados consecutivos y realizar un 
relevamiento sociosanitario de la 
zona”.

En ese sentido, explicó que “se 
relevaron datos relacionados al es-
quema de vacunación y controles 
de salud”. Asimismo, destacó la 
importancia y necesidad de con-
tar con dichos datos para poder 
“focalizar las acciones hacia las fa-
milias que tengan cuestiones pos-
tergadas de salud en los diferentes 
CAPS de la ciudad”.

Finalmente, la Doctora Alejan-
dra Alfaro agradeció a las vecinas y 
los vecinos por la predisposición e 
interés durante toda la jornada, así 
como resaltó el trabajo conjunto 
entre todas las áreas intervinientes 
para llevar dichas políticas públi-
cas a los barrios.

La actividad fue articulada en-
tre las áreas territoriales del Mi-
nisterio de Jefatura de Gabinete; 
Protección Civil y del Ministerio 
de Salud del Gobierno Provincial.

TRABAJOS EN RUTAS 
AFECTADAS POR LAS 
CONDICIONES CLIMÁTICAS

Se trata de tareas de despeje de 
nieve y apertura de accesos para 
asegurar la transitabilidad de los ca-
minos afectados por las condicio-
nes climáticas imperantes.

La Dirección Provincial de Via-
lidad, se encuentra trabajando con 
maquinaria de distinto porte, reali-
zando tareas de limpieza en las dis-
tintas rutas y caminos a cargo del 
Ente.

Se trata de las Rutas Provinciales 
B, N° 9, N° 14, N° 12, Ruta A, Rutas 
N° 18, N° 23, N° 27, N° 4 y N° 119. 
También se trabaja en las Rutas N° 
30 y J y en la Ruta N° 1, donde en 
esta última se acompaña el man-
tenimiento que realiza la empresa 
Dos Arroyos a cargo de la obra de 
pavimentación. 

En tal sentido, informaron que 
en las zonas del Paso Radman y 
Cabo San Pablo los caminos se en-

USHUAIA
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cuentran 100% transitables. Por otro 
lado, en la Ruta N° 30 y la J, personal 
de la DPV se encuentra abriendo los 
accesos para mejorar la circulación.

Si bien desde el Ente se indicó 
que todos los caminos se encuen-
tran transitables, aconsejan a las y 
los conductores circular con suma 
precaución y evitar la misma en los 
momentos donde la condición cli-
mática dificulta el normal desplaza-
miento vehicular. 

Desde Vialidad recordaron que 
los trabajos se efectúan sobre los 
caminos que son de jurisdicción es-
trictamente provincial, quedando 
por fuera la Ruta Nacional N°3. 

Asimismo, se detalló que ante si-
tuaciones que requieran de la inter-
vención del Ente, se deberá cursar 
el pedido a través de Defensa Civil 
provincial quien dará el aviso para 
la realización de los trabajos.
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La Ministra de Gobierno, Justi-
cia y Derechos Humanos, Adriana 
Chapperón junto al Subsecretario 
de Gobierno, Octavio Correa y al 
Director del Servicio Penitenciario, 
Claudio Canovas, participaron de 
la charla “Tendencias de la Profe-
sionalización de las Fuerzas Peni-
tenciarias y de Seguridad en Argen-
tina”, a cargo de la Presidenta de la 
Agencia Argentina de Cooperación 
Internacional y Asistencia Humani-
taria Cascos Blancos en Cancillería, 
Sabina Frederic. 

El panel, estuvo conformado 
también por el Rector de la Univer-
sidad Nacional de Tierra del Fuego, 
Daniel Fernández, el Director del 
Instituto de Cultura, Sociedad y Es-
tado, Mariano Hermida. También 
participaron, el Juez de Ejecución 
del Distrito Judicial Sur y Docente 
Investigador de la Universidad, Ma-
nuel López y el Legislador Provin-
cial, Pablo Villegas.

El encuentro se llevó a cabo en la sede de Ushuaia de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, donde disertó la 
Presidenta de la Agencia Argentina de Cooperación Internacional y Asistencia Humanitaria Cascos Blancos en Cancillería, 
Sabina Frederic. Contó con la participación de autoridades de la universidad, alumnas, alumnos y agentes de las Fuerzas 
de Seguridad.

CIERRE DEL CICLO DE CHARLAS DE LA 
CARRERA EN SEGURIDAD PÚBLICA 

El ciclo concluyó luego de cuatro 
encuentros, donde se desarrollaron 
distintos aspectos vinculados al in-
greso a la universidad, la vida uni-
versitaria, los vínculos que podrán 
generar los y las estudiantes con la 
institución durante la Licenciatura 
en Seguridad Pública.

En el cierre, Sabina Frederic rea-
lizó un recorrido sobre distintas 
líneas de pensamiento que atravie-
san a la formación de las Fuerzas de 
Seguridad, con una mirada prove-
niente de su amplia experiencia en 
cargos de gestión y autoridad rele-
vantes a nivel nacional.

La Licenciatura en Seguridad 
Pública va a comenzar en el segun-
do cuatrimestre de este año; se trata 
de una carrera nueva que ya cuenta 
con su primera cohorte con 50 ins-
criptos. 

Al respecto, Adriana Chappe-
rón celebró la posibilidad de haber 
realizado el ciclo de charlas y recor-
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dó que “este es un esfuerzo que se 
viene dando hace bastante tiempo 
que; comenzó allá por el 2018, con 
el trabajo del Juez de Ejecución de 
Ushuaia, el Doctor López, que le ha 
puesto mucho esfuerzo y nosotros, 
desde que llegamos a la gestión, le 
hemos puesto mucho esfuerzo, en-
tendiendo que las mejores fuerzas 
las vamos a tener en la medida en 
que estén capacitadas”. 

“En estos momentos en los que 
hablamos de la necesidad imperiosa 
de la democratización de las Fuer-
zas de Seguridad, este es uno de los 
caminos; entender que la seguridad 
pública tiene que ver con derechos 
humanos, sociabilizar e incorporar 
los saberes que traen los agentes 
desde sus escuelas, compartiendo 
y vinculándose con la universidad” 
aseguró.

Además, la Ministra de Gobier-
no, Justicia y Derechos Humanos, 
afirmó que “contar con la presencia 
de Sabina Frederic le da un prestigio 
importante, dado que es una antro-
póloga reconocida, con una expe-
riencia basta universitaria y que va 
a ser de mucha utilidad, aportando 
conocimientos importantes”. 

Por su parte, la Presidenta de 
Cascos Blancos de Cancillería, Sa-
bina Frederic celebró que la provin-
cia cuente con esta carrera y afirmó 
que “es el mejor camino, pensando 
tanto en la formación profesional 

de las Fuerzas de Seguridad, como 
en el ámbito universitario”. A la vez, 
resaltó que “es la oportunidad para 
que la democratización del conoci-
miento también alcance a las fuer-
zas y que la universidad reciba a un 
universo de funcionarios públicos, 
esenciales, en el seno de sus aulas, 
conviviendo con el resto de los es-
tudiantes, es algo que la Argentina 
se debe”. 

“Al vínculo que ya tiene la policía 
con la sociedad en lo cotidiano, se le 
sumará el aprendizaje que ellos ten-
gan de la convivencia con los estu-
diantes; la carrera sumará también 
para desarrollar una policía más 
especializada, que sepa investigar 
mejor los delitos, que auxilie mejor 
a la justicia, en una relación más 
simétrica con las autoridades judi-
ciales y tenga más para ofrecer para 
esclarecer crímenes” precisó. 

Finalmente, el Rector de la UNT-
DF, Daniel Fernández destacó la 
posibilidad de trabajar en conjunto 
con el Gobierno de la Provincia para 
llevar adelante esta carrera y aseve-
ró que “es un formato que estamos 
buscando desde la Universidad, de 
vincularnos tanto con el Gobierno 
Provincial, como así también con 
los municipios, para saber cuáles 
son las necesidades y de esa mane-
ra, desde la institución aportar al 
crecimiento del territorio”.
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DENUNCIAN A LOS NAVEGANTES 
DE UN VELERO QUE 
EMBISTIERON A UNA BALLENA A partir de una propuesta im-

pulsada por el presidente del Con-
cejo, Juan Carlos Pino, se aprobó en 
sesión la resolución que declara de 
Interés Municipal a la Cápsula del 
Tiempo, propuesta por la subcomi-
sión de hijos e hijas de veteranos de 
guerra “Herederos de la Causa Mal-
vinas” para homenajear a quienes 
allí combatieron y asegurar su paso 
a la prosperidad.

Esta distinción busca poner en 
valor esta acción, que tuvo lugar el 
1° de abril de este año en el marco 
de la conmemoración de los 40 años 
del conflicto, donde a través de un 
acto se guardaron cartas con testi-
monios de veteranos y veteranas, 
familiares, descendientes y repre-
sentantes de la ciudad y de la pro-
vincia, registros fotográficos y rela-
tos en primera persona, y hasta una 
carta enviada por el Presidente de la 
Nación.

Esta cápsula será abierta en el 
año 2082, y “será de un valor inva-
luable para las futuras generaciones 
en donde cuentan historias inédi-
tas”, sostuvo Pino en los fundamen-
tos de la declaración.

“La Cápsula del Tiempo surge 
con la idea de honrar y homena-
jear a nuestros héroes y heroínas, 

EL CONCEJO DISTINGUIÓ A 
HEREDEROS DE LA CAUSA MALVINAS

Tras la viralización del video, 
abogados en defensa de los ani-
males hicieron la presentación 
judicial por maltrato animal y vio-
lación a la ley provincial que pro-
híbe el acercamiento a animales 
marinos.

Los navegantes de un velero 
serán denunciados penalmente 
tras haber embestido a una balle-
na a orillas del Canal de Beagle. El 
hecho ocurrió entre los meses de 
abril y mayo, pero el video se vira-
lizó esta semana en las redes so-
ciales y a partir de esa publicación, 
con imágenes que causaron fuerte 
indignación en los ciudadanos de 
Ushuaia, un grupo de abogados 
hizo una presentación judicial.

“AFADA Ong ejercerá acciones 
legales contra los responsables 
que embistieron a una Ballena. 
Un hecho sin precedentes”, ha-
bían expresado desde la Asocia-
ción de Funcionarios y Abogados 
en Defensa de los Derechos de los 
Animales (Afada) a través de un 
comunicado en sus redes sociales. 

Allí agregaron que en el video 
“se observa la irresponsable ac-
titud de los navegantes de un ve-
lero -identificado con el nombre 
de “Inismara”- que, tras chocar 
violentamente contra uno de los 

CANAL BEAGLE

cetáceos del Mar Argentino, sim-
plemente se rieron y alejaron del 
lugar”.

“¿Cómo se van a reír?”, se es-
cucha a la mujer que filmó el vi-
deo en cuestión con el celular 
mientras navegaba en dirección a 
las ballenas, que ese día estaban 
nadando muy cerca de la ciudad 
y vio cómo el velero se acercaba al 
grupo de ballenas sin bajar la ve-
locidad, al punto que las embiste, 
se ríen y se alejan. 

La abogada Griselda Engel-
hard, una de las responsables de 
Afada, aclaró en diálogo con TN 
que la denuncia contra los nave-
gantes, a quienes aún no se habría 
identificado, se hará en el marco 
de la violación a la “ley nacional 
14.346, que protege animales de 
crueldad y maltrato”, que acarrea 
una pena baja, de 15 días a un año 
de prisión, “pero también es una 
violación a la ley provincial 176, 
que prohíbe acercamiento a ani-
males marinos, ni hablar de em-
bestirlos dolosamente”, afirmó. 

En ese contexto, dijo que “fue 
espantoso verlo”, y que “la pre-
sentación se realizó y se entrega-
ron a la justicia los elementos que 
hemos recopilado para que se 
proceda a la investigación”.

como así también la trascendencia 
de la Causa Malvinas a los futuros 
herederos enviando un mensaje a 
las nuevas generaciones acerca del 
reclamo de soberanía sobre las Islas 
y para conservar la memoria colec-
tiva de quienes lucharon por la Pa-
tria”, explica el impulsor del recono-
cimiento.

Por su parte, en el acto de entre-
ga los integrantes de esta subcomi-
sión recibieron los presentes proto-
colares resaltando que “queremos 
agradecer este reconocimiento, por 
nosotros y nuestros hijos, siendo 
parte de esta causa involucrados 
emocionalmente, donde Tierras del 
Fuego lo vivió de una manera muy 
particular”. “Esperemos que en el 
2082, cuando la tengamos que abrir, 
sea en otro contexto”, remarcaron.   

USHUAIA



  TIEMPO FUEGUINO | 27 de Junio de 202216 | 

Por Silvana Minué.- Hace 8 años 
que las organizaciones del VIH y las 
Hepatitis vienen luchando por una 
ley que aporte el enfoque de los de-
rechos humanos a la respuesta a las 
epidemias. Una de ellas es la Asocia-
ción Ciclo Positivo, un colectivo de 
activistas, militantes, estudiantes y 
profesionales de la salud y de las 
ciencias sociales, reunidxs que brin-
da asistencia jurídica, Psico-Social e 
integral a poblaciones diversas.  Así 
las 12:00h. del jueves se montará un 
escenario frente al Congreso Nacio-
nal, para esperar la sesión del Sena-
do en pantalla gigante.

El integrante de Ciclo Positivo 
Darío Orieta sostuvo en FM MAS-
TER´S que “vamos a hacer historia” 
el 30 de junio al tratarse de proyecto 
que “se adapta a las necesidades ac-
tuales que quienes vivimos con VIH, 
teniendo en cuenta que la ley de los 
90 es biologicista, mientras que la 
ley nueva viene a reparar la histo-
ria, tiene un enfoque en derechos 
humanos, en perspectiva de géne-
ro, entiendo a la salud en términos 
sociales, yendo más allá de lo que 
suceda físicamente, se habla de la 
discriminación y el estigma que for-
man barreras en el acceso al trabajo 
a las personas de VIH”.

Orieta remarcó que es una ley 
que “viene con muchas novedades, 
a desestigmatizar y en trabajar en 
cuestiones sociales como la discri-
mación”. De hecho, uno los pun-

EL PROYECTO DE VIH, HEPATITIS VIRALES, ITS Y TBC 
RUMBO A CONVERTIRSE EN LEY
Tras haber obtenido media sanción en la Cámara de Diputados, se giró al Senado el proyecto de ley integral de VIH, 
tuberculosis y hepatitis, que buscará su aprobación el próximo 30 de junio.

tos centrales del proyecto de ley, es 
la prohibición de test de VIH (virus 
de la inmunodeficiencia humana) 
en los exámenes preocupacionales, 
porque apunta a ir contra el estigma 
de la discriminación. Si bien “el tes-
teo forma parte de la prevención no 
debería estar en las preocupaciones 
en el momento de ingresar a un em-
pleo porque hace que el empleador 
termine discriminando al que pade-
ce VIH”, remarcó.

Por eso se lanzó la campaña De-
tectable e Intrasmisible que además 
fue declarada de interés nacional 
llevada adelante por organizaciones 
que conforman la Alianza Federal 
I=I de Ushuaia a La Quiaca. “Esto 
significa que, si una persona que 
está en tratamiento retroviral y logra 
una carga viral indectetable durante 
los primeros seis meses, no transmi-
te el virus a otras personas”, aseveró 
y agregó que esta es una informa-
ción que pocas personas conocen” 
y es necesario su difusión porque 
“viene a romper muchas barreas, y 
elimina el miedo al testeo de VIH”.

Cabe agregar que este 27 de ju-
nio es el Día Nacional de la prueba 
del VIH, una ocasión anual especial 
para animar a las personas a hacer-
se esta prueba.

La promoción y el acceso al test 
de VIH es la única manera de saber 
si una persona tiene el virus, ya que 
en los primeros 6 a 8 años la infec-
ción no produce síntomas. Esto da 

contrar mejores respuestas desde 
un enfoque de derechos a la epide-
mia del VIH y a las hepatitis virales 
y las ITS, que actualmente no cuen-
tan con marco normativo.

El proyecto que tiene media 
sanción contempla:

Incorporar una mirada que ten-
ga en cuenta especialmente a las 
personas más expuestas al VIH.

Garantizar el acceso oportuno y 
sin interrupciones a las herramien-
tas disponibles de prevención y tra-
tamiento.

Eliminar algunas barreras para 
la implementación del autotest y 
estrategias de prevención como la 
Profilaxis Pre Exposición (PrEP).

Eliminar las formas de criminali-
zación a la exposición o transmisión 
del VIH.

Frenar el estigma y la discrimi-
nación en todas sus formas, pro-
tegiendo a las personas con VIH y 
otras ITS y también a aquellas per-
sonas especialmente expuestas.

Proteger de la discriminación en 
todos los ámbitos incluido el labo-
ral y asegurar la privacidad del diag-
nóstico.

Favorecer la empleabilidad de 
las personas con VIH prohibiendo 
el testeo en preocupacionales en los 
ámbitos públicos y privados.

Establecer mecanismos para 
asegurar a aquellas personas en si-
tuación de vulnerabilidad acceso 
a las pensiones no contributivas, 
y para quienes viven con VIH y/o 
ciertas consecuencias de las hepati-
tis virales la posibilidad de acceder 
a una jubilación anticipada con 20 
años de aportes. Se trata de medidas 
dirigidas a garantizar y reparar de-
rechos, orientadas a personas que 
transcurrieron desde su diagnóstico 
años de exclusión y discriminación.

como resultado, según las estadís-
ticas, que en la actualidad dos de 
cada diez personas que tienen la 
infección no conocen su diagnósti-
co. “Las personas pueden testearse 
desde 13 o 14 años, es gratuito, con-
fidencial, y lo pueden hacer en hos-
pitales públicos o centros de aten-
ción primaria”, indicó. 

Nueva ley
Se trata de una propuesta impul-

sada por las organizaciones de per-
sonas con VIH desde hace muchos 
años y es un paso adelante para en-

SALUD
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A 12 años del crimen de Maria-
nela Rago Zapata, la estudiante de 
Periodismo que en 2010 fue halla-
da degollada y con 23 puñaladas 
en el barrio porteño de Balvanera, 
la Justicia aguarda un informe so-
bre comunicaciones y desbloquear 
las cuentas de e-mails y Facebook 
de la víctima para cuando se reali-
ce el debate oral en el que su exno-
vio, Francisco Amador, será juzgado 
como presunto autor del homicidio.

Marianela tenía 19 años, era 
oriunda de la ciudad fueguina de 
Río Grande, pero vivía en la Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires porque 
estudiaba Periodismo en el ETER, 
y su crimen se descubrió el 28 de 
junio de 2010, cuando su hermano 
fue a ver qué pasaba en el departa-
mento 7mo. “A” que la chica alquila-
ba en la calle Tucumán 2080.

Estaba preocupado porque el día 
anterior Marianela no había asisti-
do a ver con amigos el partido en el 
que el seleccionado argentino diri-
gido por Diego Maradona le ganó al 
de México por 3 a 1, con dos goles 
de Carlos Tevez y uno de Gonzalo 
Higuaín, por los octavos de final del 
mundial de Sudáfrica 2010.

A 12 años del hecho y cuando en 
pocos meses comenzará un tercer 
mundial desde aquel de Sudáfrica, 
Maradona murió, Tevez se retiró 
como jugador y empezó su carrera 
como DT, Higuaín está jugando sus 
últimos partidos en la Major League 
Soccer de los Estados Unidos y la 
Justicia aún no pudo comenzar el 
juicio que definirá si este asesinato 
quedará esclarecido o impune.

Las dos razones por las que el 
Tribunal Oral en lo Criminal (TOC) 
29 aún no pudo fijar la fecha del de-
bate son los retrasos que produjo 
la pandemia y unas medidas que, a 
pedido de la fiscalía, se ordenaron 
como “instrucción suplementaria”.

“Se espera el entrecruzamientos 
de llamados y el posicionamiento 
por celdas de antenas de las líneas 
de víctima e imputado, de los meses 
previos al crimen”, dijo a Télam una 
fuente judicial.

También se aguarda desde los 
Estados Unidos una respuesta con-
creta a la posibilidad de poder recu-
perar correos electrónicos y men-
sajes que Marianela y Amador se 
hayan intercambiado por el e-mail 
o el Facebook que usaba la joven.

“Ojalá que este año salga el jui-
cio. Si ya esperamos 12 años, que-
remos esperar estas pruebas por 
si hay algún tipo de mensaje entre 
‘Marian’ y Amador que sirva para 
esclarecer el asesinato de mi hija”, 
dijo a Télam Patricia Zapata, madre 
de la víctima.

En tanto, los jueces que integra-

ESPERAN AVERIGUACIONES PARA PONER FECHA AL 
JUICIO POR MARIANELA RAGO

rán el TOC 29 para el debate son 
Juan María Ramos Padilla, Rodolfo 
Goerner y Hugo Navarro.

La acusación estará a cargo del 
fiscal general Sandro Abraldes, uno 
de los que en 2015 logró la prisión 
perpetua del portero Jorge Mange-
ri por el femicidio de Ángeles Raw-
son.

A su vez, la familia Rago Zapata 
estará representada en el juicio por 
abogados del Programa de Asisten-
cia y Patrocinio Jurídico a Víctimas 
de Delito de la Defensoría General 
de la Nación, a cargo de Pablo Ro-
vatti, quienes en los últimos días 
enviaron al tribunal documenta-
ción relacionada con una denuncia 
contra Amador en la justicia fue-
guina por violencia de género, que 
se conoció en abril y fue realizada 
por una expareja con la que se rela-
cionó tras el asesinato de Mariane-
la y con quien tuvo un hijo.

Por su parte, Amador (35) lle-
gará a juicio en libertad acusado 
de “homicidio simple” -con pena 
de 8 a 25 años de prisión-, ya que 
la figura del “femicidio” recién se 
incorporó al Código Penal a partir 
de 2013.

En base a prueba indiciaria y 
antecedentes de violencia y mal-
trato que hubo en la pareja, el fiscal 
Abraldes y la familia Rago intenta-
rán llegar a una condena y defen-
der en el juicio la convicción que 
siempre tuvo la fiscal de instruc-
ción Marcela Sánchez respecto de 
que Amador fue el asesino.

La madrugada del domingo 27 
de junio de 2010, Marianela había 
organizado en su casa una “previa” 
a la que sus amigos del sur fue-
ron a jugar a las cartas antes de ir 
a un boliche de Palermo, donde la 
vieron por última vez a las 8 de la 
mañana.

Su exnovio, Amador, un técni-
co informático también oriundo 
de Tierra del Fuego pero que tam-
bién vivía en Capital Federal, se 
transformó en sospechoso cuando 
el círculo de la víctima contó una 
serie de episodios de maltrato del 
pasado.

Según la autopsia, Marianela 
murió degollada y quien la asesinó 
le aplicó 23 puñaladas con una cu-
chilla que desapareció del cajón de 
la cocina de la casa.

El asesino también se llevó un 
juego de llaves, dos celulares, una 
notebook, un reproductor de MP3, 
otro de DVD y una cámara de fotos.

Amador fue detenido, le allana-
ron la casa, le secuestraron ropas y 
se declaró inocente.

En su indagatoria, reconoció 
que el 24 de junio pasó la noche 
junto a Marianela en el departa-

“Ojalá que este año salga el juicio. Queremos esperar estas pruebas por si hay algún tipo de mensaje entre ‘Marian’ y 
Amador que sirva para esclarecer el asesinato de mi hija”, dijo Patricia Zapata, madre de la víctima.

BUENOS AIRES

mento de la calle Tucumán, ya que 
se seguían frecuentando, pero que 
la madrugada del 27 había salido 
con otra chica, coartada ratificada 
por testigos y que le permitió ser li-
berado en pocos días.

Entre 2013 y 2018, la jueza de 
instrucción Karina Zucconi sobre-
seyó a Amador en cinco oportuni-
dades al creer que no había pruebas 
para incriminarlo y que en el depar-
tamento de la víctima se hallaron 
rastros del posible asesino -algunos 
ADN, una huella en una lata de ga-
seosa y una pisada-, que fueron co-
tejados con él y otros sospechosos, 
y en todos los casos el resultado fue 
negativo.

Pero la fiscal Sánchez apeló una 
y otra vez y finalmente, en 2018, la 
Sala VI de la Cámara del Crimen 
procesó a Amador en forma directa 
en base a una nueva data de muer-
te, al pasado violento del acusado y 
a lesiones que presentaba y podrían 
haber sido producidas por la vícti-
ma en su defensa.

Siempre se creyó que Marianela 
había sido asesinada durante la ma-
ñana de ese día 27, cuando regresó 
del boliche, pero una Junta Médica 

modificó la data de muerte y esta-
bleció el horario del crimen entre 
las 19.10 de ese domingo y las 7.10 
del día siguiente.

Si bien el acusado mantuvo su 
coartada para la madrugada y la 
mañana del día 27, los camaristas 
sostuvieron en su fallo que “se des-
conoce de manera certera qué hizo 
y dónde estaba Amador en la franja 
horaria del día en el que aconteció 
el evento”.

También remarcaron que en la 
casa de Amador se hallaron recién 
lavados una remera y un panta-
lón de corderoy con una pequeña 
mancha de sangre en un bolsillo 
-su análisis no arrojó resultados-, y 
que se le secuestraron dos cuchillos 
que podrían ser compatibles con el 
arma homicida.

Como posible móvil, la Sala VI 
indicó que el propio Amador “re-
conoció que antes de romper su 
relación amorosa tenían discusio-
nes fuertes, sobre todo en el último 
mes”, y que en su último encuentro 
con la víctima -tres días antes del 
crimen-, Marianela “le contó que 
salía con otra persona”.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Procure medir sus reacciones 
emocionales. Debería evitar las 
discusiones con la gente que 
lo rodea, caso contrario, luego 
lamentará las consecuencias.

Hoy no es momento para 
resolver situaciones esenciales. 
Seguramente estará transitando 
una situación turbulenta en su 
vida que lo tiene muy preocupado.

Aprenda que no conseguirá nada 
si no empieza a luchar por lo que 
quiere. No se agote en el intento, 
siempre los resultados justifican 
los esfuerzos.

Durante esta jornada la Luna en 
su propio signo le hará florecer lo 
mejor y peor de su personalidad. 
Intente cuidarse de los cambios de 
humor repentinos que tendrá.

Deje de preocuparse por ese 
pequeño inconveniente que lo 
tortura hace días. Hoy su intuición 
le dirá cómo debe actuar frente a 
lo que tenga que vivir.

Si todo no sale como usted lo 
esperaba, podría decepcionarse 
fácilmente. Intente pensar un 
poco más en los demás y no solo 
en sus propios deseos.

Jornada ideal para determinar y 
pensar lo que es más conveniente 
para su vida. No tenga miedo 
y arriésguese sin medir 
consecuencias, ya que todo saldrá 
bien.

Será un período óptimo para 
comenzar a madurar en su 
vida personal. Intente realizar 
actividades que le llenen el alma y 
le fortalezcan su espíritu.

Procure medir sus reacciones 
emocionales. Debería evitar las 
discusiones con la gente que 
lo rodea, caso contrario, luego 
lamentará las consecuencias.

Aproveche su sensación optimista 
para iniciar cualquier actividad 
que haya postergado hace tiempo. 
De esta forma, estimulará su 
creatividad al máximo.

En este período se sentirá 
mucho más vital, con deseos de 
iniciar alguna actividad que se 
identifique con su personalidad. 
Escuche su voz interior y hágala.

Intente cultivar su mundo interior y 
no se apresure a tomar decisiones 
que puedan afectar su futuro. Si 
necesita ayuda, pida un consejo a 
ese amigo.

EL 8 DE JULIO SERÁ EL VUELO 
INAUGURAL SAN PABLO-
USHUAIA

LA FALTA DE COMBUSTIBLES “ES 
UNA SITUACIÓN AJENA A TIERRA 
DEL FUEGO”

Ante la problemática de falta de 
combustible en varias ciudades del 
país, desde Prensa de Camioneros 
indicaron que es “una situación aje-
na a Tierra del Fuego”.

“Lo que sabemos es que hay un 
sector del transporte, generalmente 
los que tiene su propia flota vehicu-
lar, que no están encuadrados bajo 
el convenio de Camioneros, pero 
eso no significa que haya faltante de 
combustible en algunos lugares. El 
problema es puntualmente en al-
gunas zonas, y es ajeno al resto del 
país, y las autoridades deben expli-
car cuál es la situación en puntual”, 
sostuvo Guillermo Vargas de Prensa 
del Sindicato de Camioneros por 
FM MASTER´S.

“En nuestra provincia no tene-
mos problemas de abastecimiento”, 
aseguró Vargas, y remarcó que “tan-
to el trasporte alimenticio como de 
carga general va y viene con norma-
lidad”.

“Hay que saber interpretar el 
panorama, todo el mundo habla de 
faltante de combustible y de camio-
nes parados en todos lados, pero el 
transporte público de pasajeros en 
la ciudad funciona con normalidad, 
como el de larga distancia, y ellos 
también usan combustible, enton-
ces ¿Cuál es el problema de fondo?”, 
cuestionó.

Y resaltó que “no hay problemas 
en Tierra del Fuego, pero “el pro-
blema en el resto del país se puede 

interpretar de varias maneras. No 
hay que olvidar que en Argentina el 
combustible sigue siendo el más ba-
rato que el propio de larga distancia 
que va desde Chile, por Mendoza, 
por el paso Cristo Redentor hasta 
Brasil, en que utiliza un cordón de 
larga distancia”.

“Me parece que hay cuestiones 
de que no somos nosotros lo que 
tenemos que hablar, debe hacerlo 
un referente político nacional. To-
davía no sucedió que las empresas 
no le hicieron sentir al sindicato de 
camioneros de que está complicada 
la situación. Los que están parado 
son Cámaras que pueden estar o no 
influenciadas”, sostuvo.

“Yo me alarmaría cuando estén 
funcionando los transportes de pú-
blicos de pasajeros o el transporte 
de larga distancia”, concluyó.

Aerolíneas Argentinas confir-
mó que el 8 de julio se realizará el 
vuelo inaugural de la ruta directa 
que une San Pablo con Ushuaia. 
Lo hizo durante la presentación 
del Destino en Brasil que efectuó 
en el Consulado de la República 
Argentina en San Pablo.

En el encuentro, organizado 
por Aerolíneas, estuvieron presen-
tes la secretaria de Turismo de la 
Municipalidad, Silvina Bello, junto 
con la coordinadora de Asuntos 
Internacionales, Cristiane Cavalli.

Durante el evento de promo-
ción las autoridades de la empresa 
aérea sortearon dos pasajes San 
Pablo-Ushuaia para el vuelo inau-
gural de esta ruta, que iniciará el 
día 8 de julio con dos frecuencias 
semanales durante toda la tempo-
rada invernal.

Cristiane Cavalli dijo que “tuvi-
mos la posibilidad de promocio-
nar tanto los atractivos de nuestro 

destino como los vuelos directos 
San Pablo-Ushuaia. Fueron invita-
dos los principales operadores de 
San Pablo y de la región, con una 
convocatoria excelente. También 
participaron varios medios espe-
cializados en turismo de Brasil. El 
evento culminó con varios sorteos 
desde los distintos destinos de la 
Argentina presentes hacia los ope-
radores; siendo Ushuaia siempre el 
preferido, con estadías y experien-
cias en la ciudad”.

La secretaria de Turismo, Silvi-
na Bello, valoró que “Ushuaia pre-
sentó las fortalezas del destino y 
las novedades, como la tarjeta +U 
Turismo, con beneficios exclusivos 
para los pasajeros que tomen ese 
vuelo directo. Esta experiencia fue 
súper importante porque permitió 
un acercamiento al trade turísti-
co, a los vendedores de San Pablo, 
que son nuestro principal mercado 
dentro del país con 20 millones de 
personas”.

AEROLINEAS GREMIALES
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 
4º c

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc    

Máxima 
-5ºc

Máxima 
-3ºc

Máxima 
-6ºc

Máxima 
-4ºc        

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra

$ 102,00
Venta

$131,21

Venta
$0,1252

CLIMA

Compra
0,1201

GUÍA DE SERVICIOS
TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO
tel: 492229 
Av. de los Selknam 104
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En el aspecto laboral su vida va viento en popa. Progresos enormes en un plazo mínimo.

Confíe en sus compañeros de tareas, la unión entre la gente todo lo puede.

No piense en el mañana, viva el hoy. Una entretenida vida social.

Trabajo y dinero así como llegan se van. Gastos sorpresivos, guarde para hacerles frente.

Mejor pisar el freno. No guarde rencores, mejor viajar ligero de equipaje.

Algo inesperado trastocará su vida sentimental. Las crisis enseñan y usted es un buen alumno.

Sólo delegue parte de su tarea en personas con experiencia y si confía en ellas plenamente.

Generará amores y odios igualmente poderosos. Afróntelo sin quejarse.

Si trabaja solo, no tendrá problemas. Sino vaya con cuidado porque los criterios podrían diferir.

Todos cometemos algún error, sea más tolerante con sus compañeros, especialmente si son jóvenes.

Duros replanteos. Choques sentimentales a la orden del día. Le conviene conectarse con gente nueva.

Cuando esté por dejar que el barco se hunda, piense en las personas que dependen de usted.


